

# Pressestimmen

## NDR

„Es sind versponnene, verrätselte, groteske Momente, die Philippe Quesne mit großer Ruhe zu einem Bild- und Soundteppich verwebt. [...] Die Themen Weltuntergang und Klimawandel werden in kleinen Häppchen und mit viel Humor serviert. [...] Quesne spielt mit Verweisen auf die Kunst, die Bilder sind herrlich anzusehen, und es wird wunderbar musiziert. Dem Abend haftet etwas Improvisiertes an, als könne er jederzeit aus dem Ruder laufen, jederzeit alles zu Ende sein. Aber es geht weiter. [...] Der Versuch [sich darauf einzulassen] lohnt sich unbedingt.“

(Katja Weise)

## Deutschlandradio „Kultur heute“

„Man mag den Abend des an Kunstgeschichte geschulten Bilderregisseurs für eine lustig, ernste Vanitas-Darstellung halten, mit seiner Abfolge von skurrilen und kindlich verspielten Verrichtungen, dem wiederkehrenden heiseren Fauchen und Lachen. Aber da ist auch, außer dem milden, melancholischen und behutsamen Grundsound, der diesen Regisseur immer auszeichnet, ein unerbittlicher, ernster, dramaturgischer Kern.“

„Philippe Quesne hat ein ungemein melancholischen Welt- und Selbstverlust inszeniert, in dem Vampire für eine Menschheit stehen, der man die Zerstörung ihrer Umwelt gar nicht zum Vorwurf machen kann. Zu unschuldig, naiv und herzzerreißend hilflos agieren sie. Großes Glück am Hamburger Schauspielhaus, bei einem Abend, der mit großer Zartheit vom Weltenende als einem Ende der Bilder erzählt.“ (Eberhard Spreng)

## Süddeutsche Zeitung

„Der vom ewigen Leben infizierte Monstermensch ist hier die bleiche Metapher für jene Seuche zweibeiniger Parasiten, die als ökologische Blutsauger den Wirt töten, der sie ernährt. Also für den von sich selbst bedrohten Menschen. [...] Besser als Statistiken, Horrormeldungen und vernünftige Ansprachen macht dieser freundliche Untotentanz bewusst, dass es im Kern nur die menschliche Verhaltensänderung sein kann, die unsere Spezies rettet. Diese Vampire sind weder gierig noch egoman, weder rücksichtslos noch neidisch, weder besitzergreifend noch ewig unzufrieden. Vielleicht macht genau das sie unsterblich. Dass sie so sympathisch und freundlich sind bei all dem Blödsinn, den sie an diesem Abend vorführen.“ (Till Briegleb)

## nachtkritik.de

„Keine zwei Stunden dauert das irreale Parallelbild-Spektakel auf Bühne des Hamburger Schauspielhauses. Es ist leichtfüßig, spaßig, teilweise mit Slapstick-Momenten garniert. Gleichzeitig schält sich auch immer wieder Todernstes heraus: Alles stirbt, alles ist vergänglich und selbst die untoten Fledermäuse knallen ständig an die Wände.“ (Jan Fischer)

## theaterzeithamburg.de

„Die bedrohte Natur, die durch Kriege zerstörte Welt – all das spricht dieser knapp zweistündige Abend an. Allerdings ohne Verbitterung, ohne fingerzeigende Anklage, eher mit Melancholie und Humor. Dadurch entsteht ein ganz wunderbarer Zauber, der sich auch auf die nervösesten Zuschauer\*innen überträgt. Seltsam beglückt verlässt man danach das Theater.“ (Susanne Oehmsen)

## Der Freitag

„Was für den ersten Schauer, für eine echte Überwältigung sorgt, sind nicht etwa die vampirischen Performer, sondern es ist das fantastische Bühnenbild (Quesne, der aus der bildenden Kunst kommt, unter Mitarbeit von Elodie Dauget) selbst, das seinen großen Auftritt hat: Der Tannenvorhang fällt und vor uns und den Vampiren, gleichermaßen sprachlos, eröffnet sich ein erhabenes, schneedecktes Bergmassiv in unendlicher Weite. Quesne versucht, das ganze Projektionsfeld des Unheimlichen, aus dem sich der Vampir seit dem 19. Jahrhundert nährt, ins Wanken zu bringen.“ (Konrad Muschick)

## Hamburger Abendblatt

„Auch disparate Szenen greifen mit schönster Selbstverständlichkeit ineinander. Jede einzelne entwickelt sich mit größter Präzision und Feinheit. [...] Für das Publikum lohnt die Besteigung des „Vampire's Mountain“ unbedingt, erlebt man doch einen verwunschenen Theaterreigen mit gewaltigen Bildern, zartem Spiel, Slapstick-Komik und Melancholie, der auch im Angesicht der Apokalypse eine verzaubernde Poesie verströmt.“ (Annette Stiekele)

## Theater der Zeit

„Regisseur Philippe Quesne erschafft mit seinem Ensemble, seinen Kostümen und seinem Bühnenentwurf eine surreale Welt, rabenschwarz-witzig, fast ohne Worte. [...] Es ist schaurig-melancholische Bühnenkunst mit einem Ensemble, das wunderbar aufeinander eingespielt ist wie eine perfekt gestimmte Jazz-Formation. [...] Doch gelingt diesem hochinspirierten Team, diesen Langsamkeitsvirtuosen auf der Bühne ein poetisches Theatererlebnis, das wie nebenbei die Krisen unserer Zeit in sich spiegelt. Ganz einfach, indem es uns – die Menschen – völlig negiert, nur imitiert. Das wirkt fast angenehm befreiend ...“ (Peter Helling)